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Niederschrift 

Sitzung der Gemeindevertretung Hornstorf 
 

Sitzungstermin: Donnerstag, 04.04.2024 

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

Sitzungsende: 21:48 Uhr 

Ort, Raum: Gemeindezentrum Hornstorf, Hauptstraße 7, 23974 Hornstorf 

 
Anwesend 
 
Vorsitz 
Andreas Treumann anwesend 
  
 
Mitglieder 
Andrè Falke anwesend 
Jens Fischer anwesend 
Frank Fronz anwesend 
Frank Hermann anwesend 
Michael Homuth anwesend 
Sven Lorenz anwesend 
Günter Lucke anwesend 
Frank Oltersdorf anwesend 
Aileen Rieckhoff anwesend 
Martin Uhlenbrock anwesend 
  
 
Verwaltung 
Ina Böckmann anwesend 
  
 
Schriftführung 
Antje Peters anwesend 
  
 
 
 
Gäste: 

1 Einwohner Hornstorf 
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Tagesordnung 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit 

der Einladungen, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit 
  

 

2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
  

 

3 Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der 
Gemeindevertretung vom 22.02.2024 
  

 

4 Vorstellung des Entwurfs der 1. Nachtragshaushaltssatzung 
mit Nachtragshaushaltsplan für das Jahr 2024 
Gast: Frau Böckmann  

 

5 Bericht des Bürgermeisters über in nichtöffentlicher Sitzung 
gefasste Beschlüsse der Gemeindevertretung, über 
Beschlüsse des Hauptausschusses und wichtige 
Angelegenheiten der Gemeinde 
  

 

6 Einwohnerfragestunde 
  

 

7 Bericht des Ausschusses für Gemeindeentwicklung, Bau, 
Verkehr und Umwelt 
  

 

8 Bericht des Ausschusses für Soziales, Schule, Jugend, 
Kultur und Sport 
  

 

9 Anfragen der Gemeindevertreter und Mitteilungen 
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Protokoll 
 
Öffentliche Sitzung 
 
 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladungen, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit  

 

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße 
und fristgerechte Zustellung der Einladungen sowie die Beschlussfähigkeit fest. Es sind 11 
Gremienmitglieder anwesend. 
 
 
 

 
 

2 Änderungsanträge zur Tagesordnung  
 

Es werden keine Änderungsanträge zur Tagesordnung gestellt. 

Beschluss: 

 

Die Tagesordnung wird wie vorliegend bestätigt. 

Abstimmungsergebnis: 

Anz. stimmber. 
Mitglieder 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

11 11 0 0 
 
 

 
 

3 Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der 
Gemeindevertretung vom 22.02.2024  

 
Beschluss: 

 

Der öffentliche Teil der Niederschrift der Sitzung wird ohne Änderungen genehmigt. 

Abstimmungsergebnis: 

Anz. stimmber. 
Mitglieder 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

11 9 0 2 
 
 

 
 

4 Vorstellung des Entwurfs der 1. Nachtragshaushaltssatzung mit 
Nachtragshaushaltsplan für das Jahr 2024  

Frau Böckmann stellt den Entwurf der 1. Nachtragshaushaltssatzung mit Nachtragshaus-
haltsplan für das Jahr 2024 vor. Aus technischen Gründen gibt es hierzu keine Anlagen. 
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Herr Treumann erklärt, dass Änderungen die Haushaltsplanung für Gemeinden zukünftig 
erschweren. So dürfen Investitionen erst geplant werden, wenn die Investitionsreife erreicht 
ist. Bis dahin entstehen Planungskosten und es kann einige Zeit dauern, bis ein Entwurf fer-
tiggestellt ist. Dies führt bei Doppelhaushalten vermehrt zu Nachträgen. Aus diesen Gründen 
wurde u. a. in den Nachtragshaushalt 1 Mio. Euro mehr für das Feuerwehrgerätehaus auf-
genommen. 

Im Rahmen der Sanierung des Sportlerheims wurden Angebote für neue Tische und Stühle 
eingeholt, welche durch Herrn Treumann vorgestellt wurden. Es wurde sich aus praktischen 
Gründen (Reinigung) auf eine Bestuhlung ohne stoffbezogene Polster geeinigt. Die Möglich-
keit abnehmbare Sitzpolster zu bestellen soll geprüft werden. Die Beschaffung der Tische 
und Stühle soll in den Nachtragshaushalt aufgenommen werden.  

Herr Homuth erkundigt sich nach dem Zaun am Löschteich. Herr Treumann antwortete, dass 
Herr Helmbrecht den Sachverhalt bearbeitet. 

Herr Oltersdorf erkundigt sich, ob die Bushaltestellen im Haushalt mit eingeplant sind. Herr 
Treumann prüft das und informiert bei der nächsten GVS. 

 
 
 
 

 
 

5 Bericht des Bürgermeisters über in nichtöffentlicher Sitzung 
gefasste Beschlüsse der Gemeindevertretung, über Beschlüsse 
des Hauptausschusses und wichtige Angelegenheiten der 
Gemeinde 

 

Herr Treumann berichtet, dass die Erdarbeiten im Großgewerbegebiet voran gehen. Es wer-
den Arbeiten zur Munitionsbergung aufgrund von neu aufgetauchten Luftbildern durchge-
führt. 

Die Gemeinde hat 4 Mio. Euro förderfähige Ausgaben. Die zeitnahe Auszahlung der bean-
tragten Förderung würde Kreditaufnahmen und damit verbundene Zinszahlungen verhindern. 

Die Arbeiten am Kreienbarg waren witterungsbedingt in der letzten Woche schwierig. Die 
Straße soll nun diese Woche fertiggestellt werden. 

In der letzten Zeit ist die Anzahl der Kinder, auch in der Kita Rohlstorf, gesunken, so dass es 
zu mehr freien Betreuungsplätzen gekommen ist. Dieses Thema wird sich in den nächsten 
Jahren verschärfen. Zum August 2024 sind Plätze von einer kompletten Kita-Gruppe und 
einer Krippengruppe frei. Das hat zur Folge, dass die Betreuungsstunden unter die Mindest-
stundenzahl der Erzieher sinken. Es soll für die Kita geworben werden, um auf Dauer die 
Auslastung zu steigern und die freien Plätze wieder zu besetzen. 

Bei der Maßnahme an der K 34/35 stehen Grunderwerbsverhandlungen bevor. Die Arbeiten 
sollen im Herbst 2024 beginnen und etwa ein Jahr dauern. Es wird zu Einschränkungen zum 
Beispiel im Linienverkehr, Schulverkehr, Feuerwehr kommen. 

 

 
 
 
 

 
 

6 Einwohnerfragestunde  
Der Einwohner stellt im Namen seiner Nachbarschaft die Idee vor, auf dem Rondell als Ei-
geninitiative eine Sitzgelegenheit für ca. 12 Personen zu errichten. Übergangsweise soll es 
sich um eine Konstruktion aus Paletten handeln. In etwa 2 Jahren möchten die Anwohner 
evtl. in eine Überdachung investieren. Der Einwohner fragt, ob die Gemeinde dies genehmi-
gen würde und welche Voraussetzungen erfüllt sein müssten. Herr Fischer bringt den Hin-
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weis zur Verkehrssicherungspflicht und Haftung bei Schäden ein. Herr Treumann hat bezüg-
lich dieser Idee keine Bedenken und hebt die Eigeninitiative der Anwohner positiv hervor. 
Herr Treumann schlägt vor, dass die Anwohner diese Sitzgelegenheit im Auftrag der Ge-
meinde errichten. So handelt es sich um Eigentum der Gemeinde und ist für alle zugänglich 
und über den KSA versichert. Die Gemeindevertreter stimmen dem Vorschlag zu. 

 

Herr Hermann erinnert an das Vorhaben, eine Bank / Sitzgelegenheit im Schattenbereich am 
Sportlerheim zu errichten. 

 
 
 
 

 
 

7 Bericht des Ausschusses für Gemeindeentwicklung, Bau, 
Verkehr und Umwelt  

Herr Oltersdorf teilt mit, dass der Ausschuss nicht getagt hat. 

Herr Lucke teilt mit, dass sich die Jagdgenossenschaft mit ihren Einnahmen am Zaun des 
Friedhofes beteiligen möchte und erkundigt sich nach dem Ansprechpartner. Herr Treumann 
erklärt, dass der Eigentümer und Ansprechpartner die Kirchgemeinde ist. Zudem muss klar-
gestellt werden, an welchem Zaun sich beteiligt wird. Weiterhin erläutert Herr Treumann, 
dass der Zaun am Weg entlang des Friedhofes durch die Gemeinde aufgrund der Bauarbei-
ten erneuert wird. 
 
 
 

 
 

8 Bericht des Ausschusses für Soziales, Schule, Jugend, Kultur 
und Sport  

Herr Hermann berichtet, dass ein Veranstaltungsplan auf der Homepage des Fördervereins 
der Gemeinde Hornstorf e.V. zur Verfügung steht. Es ist u.a. ein Kinderfest geplant. 

 
 
 
 

 
 

9 Anfragen der Gemeindevertreter und Mitteilungen  
Herr Falke erkundigt sich nach der Umfahrt zum Aldi in Kritzow, da es gerade zu Ostern er-
neut zu einem Verkehrschaos kam. Herr Treumann erwiderte, dass Herr Seyfarth regel-
mäßig bei der Verkehrsbehörde diesbezüglich nachhakt. 

Herr Hermann berichtet, dass Herr Volkstädt (zuständig für die Aushänge) erst am 
04.04.2024 die Aushänge für die GVS erhalten hat. Ebenso berichten einige Gemeindever-
treter, dass sie die Einladungen relativ kurzfristig erhalten. Herr Treumann nimmt den Hin-
weis auf, erläutert aber auch, dass die Postwege länger sind und oft auch noch kurzfristig 
TOP aufgenommen werden und somit eine längere Vorlaufzeit oft nicht möglich ist. Die Ein-
ladungen werden jedoch fristgerecht verschickt.  

 
 
 
 
 

 
Vorsitz:  Schriftführung: 

 
   
Andreas Treumann  Antje Peters 
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